
「当たり前のありがたさ」
校長 久保田 浩子

我が家の前に広がる田んぼに数日しか霜が降りない温かい日々が続いた冬でした。朝起き

て活動するのにも苦にならず、このまま春の訪れを待っていた矢先の出来事です。「３月２日か

ら春休みに入るまで全国の小中学校、高校や特別支援学校を臨時休校とするよう要請する」と

いうニュースが流れました。

３月は、感謝を伝え、お世話になった方たちとの別れの月です。また、学習のまとめの月でも

あります。突然なくなった３月の教育活動。そして、仲間や先生との別れ。戸惑うだけの３月２日

でした。当たり前に送っていた日々の暮らしが一変してしまう現実を大人でも受け止めかねてい

る中で、生徒はどのような思いでいるのだろうと心配しながら過ごしています。当たり前の日々が

当たり前に繰り返されることのありがたさを、今更のように実感しています。そのような中、１３日

には３年生は公立高校の合格発表がありました。挑戦心を持って果敢に挑んでいった３年生に

頼もしさと未来への希望を感じた日でした。

また、休校中家庭連絡や家庭訪問、校区内の見回りをする中で、多くの生徒が臨時休校の

目的を十分に理解し、行動していることが分かりました。ご家庭での指導や協力があってこそで

す。この先も春休みの休業につながります。保護者の皆様方のご理解ご協力に感謝すると共

に、体調管理、ご家庭での過ごし方について、引き続きご配慮くださいますようお願いします。

今後も、国や県、町の要請を受け、緊急の対応や変更が求められることがあるかもしれません。

最後に、保護者の皆様には大変お世話になりました。ご心配、ご不安をおか

けしましたが、保護者・地域の皆様・学校関係団体の皆様のご理解とご協力によ

り、落ち着いた中で日々の活動が行われるようになりました。感謝申し上げると共

に、次年度も「函南の子は、函南の大人が育てる」を合い言葉によろしくお願い

いたします。

学校教育目標；

夢や希望の実現に向けて 共に高め合う生徒
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＊３年生は間宮幼稚園で保育体験
をしました。(２月下旬)

｢令和２年度の函南中学校の教育計画｣について

※あくまでも予定です。新型コロナウィルスの感染防止予防のため変更する場合もあります。

4/17(火) 新年度始業式、着任式（生徒登校８:00、生徒下校11:55）

4/18(水) ２、３年生身体測定（下校11:55）

入学式 受付12:30～ 開式13:30

4/10(金) 新学年テスト … 全学年

4/16(木) 全国学力･学習状況調査(国・数) … ３年生

4/17(金) 授業参観(13:40～)、PTA総会(14:45～)、学年懇談会(15:45～)

7/14(土)～地区中体連大会

7/15(水)～20(月) 三者面談

7/23(木)～8/25(火) 夏季休業期間 2/22(火)～3(水) 私立高校入試

9/26(土) 蒼龍祭体育の部 3/23(水)～4(木) 公立高校入試

10/29(金) 蒼龍祭文化の部 3/19(金) 修了式

12/16(水)～21(月) 三者面談 卒業証書授与式

12/24(木)～1/25(火) 冬季休業期間

14/17(金) 授業参観､PTA総会､懇談会

15/12(火) 授業参観、部活動参観

16/18(月) 授業参観、地区懇談会

11/15(木) 授業参観、PTA講演会

12/26(金) 授業参観､学年懇談会

<<修学旅行について>>

○３年生の修学旅行は、５月下旬に予定しておりま

した。しかしながら、新型コロナウィルスの感染防止

予防等の状況から日程を変更する計画で調整して

います。

○現在のところ、詳細を申し上げることはできません

が、決定し次第保護者の皆様にお知らせいたしま

す。

○これに伴い、２年生の職場体験や１年生の特別

日課も日程の変更を行う予定です。



日頃より、函南中学校の教育活動へのご支援とご理解をいただき、ありがとうございます。また、７

月と１２月の学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。学校では、アンケート結果をもと

に、２学期の始めと３学期に、よりよい学校をめざしていくための話し合いを行いました。９月と１月に

は学校関係者評価委員会において、委員の皆様に貴重なご意見、ご助言をいただきました。

☆学校評価から☆

表1 (「よく当てはまる」＋「だいたい当てはまる」の％ 12月実施)
楽 し く

学校生活の様子 生徒 保護者 学校生活を送ったり、行事に一生懸命取り

組んだりする活気のある生徒が多いことが

１楽しく学校生活を送っている 92.8 92.1 わかります。一方で、「当てはまらない」と答

える生徒の存在に目を向け、毎月のいじめ

２進んできもちのよいあいさつ 83.7 73.3 アンケートなどを利用して実態把握や早期

の個別対応を心がけています。

３学校のルール（服装・時間） 91.9 83.9 「あいさつを交わせる」と答える生徒は92

％いますが、「進んで気持ちよく」となると、

４学校行事に一生懸命取り組む 92.7 90.6 数値が下がります。学校では、毎朝教員が

昇降口に立ちあいさつや声かけを行ってい

５いじめのない生活を目指す 92.3 92.0 ます。

また、生徒会主催のあいさつ運動も

行われ、PTAあいさつ運動には多くの保護者の方が参加してくださっています。今後もあいさつの

質の向上をめざし、様々な活動を継続させていきます。

【学校関係者評価委員会にて】

・工事が終わり、学校がきれいになって整然とした。学校が落ち着いてきて、生徒の表 情も明

るくなっていると感じる。

・あいさつは仲間同士だと大きな声でできるが、防犯意識もあってか、大人相手だと小 さくな

る。函南町全体で推進していることでもあり、地域とも連携してあいさつがで きる環境づくりを

進めていきたい。

表２ (「よく当てはまる」＋「だいたい当てはまる」の％ 12月実施)
全国的な数値と比べても函中生

地域や家庭での生活の様子 １年 ２年 ３年 は地域の活動に積極的に参加して

います。CSDなど特色ある活動を

１地域の活動に積極的に参加 73.7 82.0 89.5 今後も大事にしたいと思います。

また、学校だよりやPTAだより等

２家の人と学校の出来事を話す 79.4 75.8 83.2 で学校の様子をお知らせし

てきましたが、学校での出来事を

３交通ルールを守る 93.6 94.4 95.1 家で話しているという生徒が

増えています。これも、ご家庭の協力で学校がよくなっている表れの一つだと考えます。

表３ (「よく当てはまる」＋「だいたい当てはまる」の％ 12月実施)



部活動や行事の取り組みに比

学習の様子 生徒 保護者 教職員 べ、学習意欲の低さが昨年度から

の課題でしたが、学習意欲向上を

１学習に意欲的 91.1 66.5 89.3 目指した取り組みを行い、学習に

関わるアンケート結果の数値が次

２授業がわかる 86.3 66.6 89.3 第に改善してきました。

中でも、「授業中の積極的な意

３家庭学習の継続 74.2 66.7 67.9 見交換」や「他人の話を聞き考えを

持つ」に「よく当てはまる」と答える

４読書習慣の定着 69.8 46.2 生徒が大きく増えました。授業の中

で話合いや対話的な活動を取り入

５授業中の積極的な意見交換 83.2 82.2 れてきた結果

だといえます。これに関連して、「学

６他人の話を聞き考えを持つ 88.8 75.4 67.9 習に意欲的」に「よく当てはまる」と

答えた生徒も１学期より6.3ポイント

７教え方の工夫（先生） 85.7 84.1 96.4 増えています。

また、中央廊下のスタディホール

８人権を尊重した指導（先生） 87.1 88.0 100 を来年度からの活用に合わせてさ

らに整備しました。家庭

学習ノートの指導の工夫と合わせて、次年度も家庭学習の

充実を進めていきます。

「読書習慣の定着」については、函南町の小中学校全体

で読書記録をつける活動を行い向上を目指しています。朝

読書を有効に活用し本に触れてほしいと思います。他に

も、使いやすい図書室の整備、教室へ4種の新聞の配布、

読み聞かせ活動など、司書やボランティアの皆様の協力を

得ながら、今後も読書環境の充実を図っていきます。

【学校関係者評価委員会にて】

・PTA見守りサポーターとして、保護者に何回も学校に足を運んでもら ったこ

ともあり、授業も落ちついてきた。今後は質の向上を目指したい。

・不登校の生徒や学習意欲が高まらない生徒の対応が必要。学校だけでな く

家庭や地域、外部機関と連携していかなければうまくいかない。教職 員も、アン

ケート結果の変化をどうとらえていくかが大切である。

今年度も様々な場面で保護者の皆様や地域の皆様に大変お世話になりました。ありがとうご

ざいました。いただいたご意見をもとに、教育活動の見直し、改善を図り、保護者や地域のご支

援に応えることができますよう、今後も努力して参ります。よろしくお願い致します。


